

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 158/Martes 16 de agosto de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Crecen protestas populares. \(Por Esto!\).](#)
- [El yanqui sigue sin escuchar. \(Kaosenlared\).](#)

DE CUBA

- [Visitan ciudadanos estadounidenses del programa Pueblo a Pueblo centro de rehabilitación de ciegos ANSA/XIN.](#)
- ["Agente de la CIA disparó contra aviones propios en intento de invasión a Cuba en 1961". EFE/AP](#)
- [Reportan campaña intensiva de fumigación y saneamiento NTX/AFP.](#)
- [Alude a las afectaciones en la Isla por el calentamiento climático ANSA.](#)
- [Gana China dos premios en Festival Circuba 2011 XINHUA.](#)
- [Ofrecerá Magnet Man segundo concierto en La Habana XINHUA.](#)
- [Buscará Víctor Moya ser finalista en el Mundial de Daegu XINHUA.](#)
- [Aspira tirador cubano a convertirse en tricampeón continental en los XVI Juegos Panamericanos XINHUA.](#)

DEL MUNDO

- [Llama Chávez a superar resultados de referéndum de hace dos años DPA.](#)
- [Chávez felicita a Cristina Fernández por triunfo en elecciones primarias EFE.](#)
- [PRI amplía ventaja rumbo a presidencia de México, según sondeo REUTERS.](#)
- [Comienza Obama gira económica con tintes electorales NOTIMEX.](#)
- [Critica The New York Times doble discurso de Obama en tema migratorio NOTIMEX.](#)
- [Auditorias hechas por gobierno estadounidense hunden a inmigrantes en la informalidad NOTIMEX.](#)
- [Economistas ven mayor posibilidad de nueva recesión en EE.UU., señala encuesta EFE.](#)
- [Multimillonario Warren Buffett pide que EE.UU. deje de "mimar" a los más ricos EFE.](#)
- [Reanuda EE.UU. su ayuda humanitaria a Gaza EFE.](#)
- [Secretario del Consejo Ruso de Seguridad llega a Teherán para discutir sobre el programa nuclear iraní AFP.](#)
- [Las armas nucleares ya no serán decisivas en el siglo XXI, afirma Ahmadineyad EFE.](#)
- [Llama Gadafi a seguidores a liberar a Libia de OTAN y traidores NOTIMEX.](#)
- [Ingresa Sudan del Sur oficialmente en la Unión Africana EFE.](#)
- [Alto funcionario chino subraya importancia de la supervisión XINHUA.](#)
- [Despierta debate en Alemania creación de eurobonos NOTIMEX.](#)
- ["Amenaza a Italia el ocaso de Silvio Berlusconi". NOTIMEX](#)
- [Líder británico dice que reparará "sociedad quebrada". REUTERS](#)

POR ESTO! (Versión digital)

15 de agosto de 2011

MÉXICO

CRECEN PROTESTAS POPULARES

Alfredo García

Las crecientes protestas populares en Israel y la ocupación militar de los territorios palestinos, será el telón de fondo del debate en la ONU sobre el reconocimiento de un Estado palestino el próximo mes de septiembre.

En medio de una agitación social sin precedente en las principales ciudades israelíes, en demanda de mejores condiciones de vida, y la exhortación del presidente Obama para que israelíes y palestinos no tomen acciones unilaterales que socaven posibilidades de retomar las conversaciones de paz, la comunidad internacional será sometida a una prueba de justicia y una oportunidad para poner fin a la desafiante posición del gobierno israelí, que durante medio siglo se ha considerado un Estado por encima de la ley internacional.

Los organizadores de las protestas populares que sacuden Israel desde mediados de julio, hicieron un llamado para una movilización callejera ayer en Tel Aviv, Jerusalén y otras doce ciudades de la periferia, “donde la gente tiene condiciones de vida aún más difíciles que en el centro”, según afirmó Stay Shafir, uno de los líderes de las protestas, calificada por la gran prensa como “movimiento de indignados”.

Según una reciente encuesta, la popularidad de las protestas populares está respaldada por el 88% de los israelíes, mientras que el 53% afirma estar dispuesto a participar en las manifestaciones de protestas. El pasado sábado, más de 320,000 personas se concentraron en las calles de Tel Aviv así como en otras poblaciones, para reclamar “justicia social”.

Las manifestaciones de ayer en Jerusalén, se produjeron en medio del impacto causado por la reciente aprobación del ministro del Interior israelí, para construir 1,600 viviendas de colonos judíos en Jerusalén del Este, territorio palestino ocupado desde 1967, que la Autoridad Nacional Palestina, ANP, reserva como capital del Estado que esperan fundar en Cisjordania y la Franja de Gaza.

El estatus de Jerusalén es uno de los temas pendientes de solución en las negociaciones israelíes-palestinas, ya que Israel considera toda la ciudad como su capital, algo no reconocido por la ONU, ni la mayoría de los países miembros.

Una de las cargas más pesadas que ha debido arrastrar el presidente Obama desde su toma de posesión, ha sido la “rebeldía” del gobierno israelí frente al Departamento de Estado. Obama ensayó todos los medios sin resultados, para convencer a los israelíes de detener los asentamientos judíos y viabilizar las negociaciones de paz. Desde ofrecer importante paquete de ayuda económica y la entrega de 20 aviones F-35, valorados en 3 mil millones de dólares, hasta el envío del vicepresidente Joe Biden a Tel Aviv como emisario personal.

Sin embargo, gran parte de la responsabilidad de que Israel se haya convertido en un Estado paria desde la década de los 60, la tiene la Casa Blanca. El primer veto ordenado por Obama en el Consejo de Seguridad, fue para impedir una resolución con apoyo del Consejo en pleno en contra de los asentamientos judíos, que condenaba la negativa de Israel a detener la construcción de colonias en territorio ocupado,

Los organizadores del movimiento de protesta no han incluido aún el tema de “seguridad”, que traería la inevitable inclusión del conflicto israelí-palestino. Algunos especialistas pronostican su aparición en cualquier momento, antes del debate en la ONU sobre el reconocimiento del Estado palestino.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

KAOSENLARED (Versión digital)

15 de agosto de 2011

ESPAÑA

EL YANQUI SIGUE SIN ESCUCHAR

**“La voz de Cuba hoy es la voz de la euforia revolucionaria. Es también una voz airada.
Algo de esto quiero expresar junto con las razones cubanas para ello...”**

Manuel E. Yepe

En 1960, se publicó en los Estados Unidos un libro titulado Escucha, Yanqui (Listen, Yankee) que pretendía ser una advertencia al gobierno y a la opinión pública de ese país acerca del error histórico en que incurrieran por su incompreensión del alcance y contenido de la revolución cubana. El valor mayor de la advertencia estaba en que provenía de Charles Wright Mills (1916-1962), el sociólogo más avanzado de su época en Estados Unidos.

Tres y medio días de conversaciones con el entonces Primer Ministro Fidel Castro y cinco o seis días más con el delegado del Instituto Nacional de la Reforma Agraria en la provincia de Oriente, René Vallejo, amén de encuentros con muchos otros dirigentes cubanos y un buen número de campesinos, obreros, estudiantes, amas de casa, todo en el mes de agosto de 1960, argumentaron la obra.

Se percibe como eje conductor una advertencia a la sociedad estadounidense, más que al gobierno de ese país, de que la revolución cubana podría no ser un accidente aislado sino el inicio de una sucesión de similares escenarios en todo el mundo subdesarrollado, especialmente en Latinoamérica.

Wright Mills formulaba la recomendación en ocho cartas sucesivas de un imaginario revolucionario cubano que, a veces con soberbia y otras con serenidad, pero siempre con mucho orgullo, expresaba los sentimientos que el autor apreció en Cuba a solo un año y medio de la victoria popular de enero de 1959.

En una de sus ocho enjundiosas misivas, el “revolucionario cubano” proclamaba que “nosotros somos parte de América Latina, no de Norte América. Nuestra historia no es parte de la de ustedes, es parte de la historia de América Latina. Y América Latina tiene 180 millones de personas y crece más rápido que ustedes, y cubre un territorio que es más de dos veces mayor que el de ustedes. Como toda América Latina, estamos cansados de sus corporaciones y de lo que sus gobiernos hacen aquí. Ya nos han dominado bastante, así nos lo hemos propuesto. Su gobierno apoyó a Batista hasta el último minuto de su régimen gansteril. Pero ya Cuba no es una isla más en el Caribe. El Caribe no es ya un lago norteamericano. Todo eso, se acabó.”

Es a partir de esta idea que C. Wright Mills advierte en la Introducción: “La voz de Cuba hoy es la voz de la euforia revolucionaria. Es también una voz airada. Algo de esto quiero expresar junto con las razones cubanas para ello. Porque sus razones no son solo las de ellos: son las razones de todo el mundo hambreado.”

Wright Mills identifica con claridad los antecedentes históricos, la raíz económica y el alcance universal del imperialismo estadounidense que se expresan en la política hacia Cuba del gobierno de su país, por ejemplo, cuando pone en boca del “revolucionario cubano” la afirmación de que “no puede haber paz —es decir, verdadero entendimiento— entre Norte y Suramérica mientras estas corporaciones yanquis sean dueñas de las riquezas de nuestros países (porque) la propiedad de nuestras riquezas significa el control de nuestras políticas. Esto no es ideología. Es simplemente un hecho concreto que hemos vivido en Cuba y que América Latina aún vive.”

El impudicamente declarado objetivo imperialista de llevar a Cuba la democracia era ya rechazado por el “revolucionario cubano” creado por Wright Mills hace 51 años cuando afirma: “Nosotros no sabemos lo que ustedes entienden por la palabra democracia, pero si lo que nosotros estamos haciendo no es democrático, entonces nosotros no queremos democracia. Y si lo que ustedes llaman sociedad libre es lo que ustedes tienen en Norteamérica, por favor sepan que nosotros, no lo creemos así. Nosotros probamos esa forma de sistema político en Cuba. Quizás funcione con ustedes, pero con nosotros, no.”

C. Wright Mills no tenía militancia política; no era comunista ni anticomunista. “Si yo fuera cubano, no tengo duda de que estaría trabajando esforzadamente por el éxito de mi revolución. Pero yo no soy cubano, soy un yanqui...” Y como estadounidense trasladó a los gobernantes de su país una recomendación puesta en boca del ficticio protagonista de su libro: “Ustedes debían tomar el caso de Cuba como una experiencia que les sirva para establecer la forma en la que habrán de actuar cuando surjan revoluciones en los países hambreados de todas partes del mundo.”

Han pasado 51 años desde que C. Wright Mills formuló tan preclaras recomendaciones y ninguno de los once más recientes inquilinos de la Casa Blanca ha escuchado el mensaje, que mantiene toda su vigencia.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 15 (ANSA)- Ciudadanos estadounidenses que visitan Cuba en el marco del programa denominado Pueblo a Pueblo visitaron en La Habana un centro elemental de rehabilitación de ciegos, anunció hoy una fuente cubana.

Que se conozca públicamente, este es el primer viaje de estadounidenses a Cuba en el proyecto de contactos pueblo a pueblo desde que la modalidad fue creada durante el gobierno de Bill Clinton y cancelada durante la presidencia posterior de George W. Bush.

La agencia Prensa Latina citó a Tom Poppler, director de Insight Cuba, que trajo el grupo, y quien dijo que "así podemos intercambiar con especialistas y la población", cubanas.

Insight Cuba, entidad estadounidense, anunció el mes pasado que reiniciaría estos viajes de grupos de estadounidenses el 11 de agosto pasado, tras ser cancelados durante la presidencia en Washington de George W. Bush.

"La delegación del país norteamericano proseguirá su periplo por otros centros de interés en las ciudades de Cienfuegos, Trinidad y Santa Clara, todas en la región central cubana", explicó la agencia de noticias cubana.

La administración de Barack Obama autorizó nuevamente el programa y a más aeropuertos de su país a operar vuelos a Cuba, entre otros los de Tampa, Dallas Ft. Worth, Atlanta, Pittsburg y Baltimore.

LA HABANA, 15 AGO (XINHUA) -- Miembros del proyecto Pueblo a Pueblo, de Estados Unidos, visitaron hoy un área de rehabilitación de ciegos en el municipio cubano de La Lisa, en La Habana, para conocer de cerca los programas sociales de la isla.

En la instalación, el grupo de norteamericanos comprobó los logros de los invidentes en educación, vinculación laboral, rehabilitación personal, cultura y deporte.

La presidenta de la Asociación Nacional del Ciego en la capital cubana, Bárbara Ajete, explicó a los visitantes los esfuerzos de esas áreas en la enseñanza del sistema Braille, el uso del bastón, las actividades de la vida diaria y la terapia ocupacional.

El director de la agencia "Insight Cuba" (Visión Cuba), Tom Poppler, destacó la grata impresión de esta segunda visita a la nación caribeña con vistas a conocer su realidad.

Poppler evocó los años que estuvieron suspendidas las licencias de viajes a Cuba para estadounidenses bajo la administración de George W. Bush (2001-2009).

Según el programa de la visita, la delegación del país norteamericano proseguirá su periplo por otros centros de interés en las ciudades de Cienfuegos, Trinidad y Santa Clara, todas en la región central de Cuba.

WASHINGTON, 15 AGO (EFE).- El principal agente de la CIA durante la invasión de exiliados a Cuba en 1961 disparó desde una embarcación contra los aviones provistos por su agencia, según documentos oficiales compilados por la organización National Security Archives (NSA) y divulgados hoy.

En abril de 1961 un contingente de exiliados cubanos, financiado, instruido, armado y apoyado por la Agencia Central de Inteligencia (CIA) de Estados Unidos desembarcó en Playa Girón, en la Bahía de Cochinos, con la intención de iniciar una insurrección contra el régimen encabezado por Fidel Castro.

Según los documentos divulgados hoy, en el curso de las acciones el principal agente de la CIA a bordo de una de las embarcaciones de transporte de la fuerza incursora disparó rifles sin retroceso calibre 75 milímetros y ametralladoras 55 milímetros contra los aviones que la CIA había proporcionado a los invasores, e hizo impacto en uno de ellos, según los documentos.

La CIA había provisto a los invasores con aviones B-26 configurados para que parecieran los de la fuerza aérea cubana, con la idea de contar con un argumento plausible para negar toda implicación estadounidense y alegar que esas aeronaves las operaban desertores del Gobierno cubano.

En los documentos, el agente, identificado como Grayston Lynch, indica que era muy difícil distinguir a los B-26 de la CIA de los del Gobierno de Castro.

"Terminamos disparando contra dos o tres de ellos, y a algunos los alcanzamos porque cuando volaban en nuestra dirección todo lo que uno podía ver era la silueta", relató Lynch.

El episodio, explicó el NSA, es "una de las muchas revelaciones contenidas en cuatro volúmenes de "La historia oficial de la operación de Bahía de Cochinos" compilados por la CIA". Los libros, que suman 1.200 páginas, incluyen documentos que se mantuvieron secretos hasta el 50 aniversario de la acción.

Otras revelaciones que aparecen en esos libros incluyen nueva información sobre la colaboración de la CIA con la mafia en los planes para asesinar a Castro como parte del plan de invasión.

Asimismo se detalla la participación de Richard Nixon, que era vicepresidente cuando comenzó a prepararse la operación durante la presidencia de Dwight Eisenhower, las condiciones que impuso el entonces presidente de Nicaragua, Anastasio Somoza para cooperar con la operación, y el uso de pilotos estadounidenses en la incursión contra Cuba.

El NSA indicó que la CIA se ha negado a divulgar una sola palabra del volumen quinto y último de su historia oficial de Bahía de Cochinos, escrita por el historiador jefe de la agencia, Jack Pfaffner, entre 1974 y 1984.

"Se espera que los abogados de la CIA presenten documentos hoy en los tribunales argumentando que el Volumen V no puede divulgarse por razones de seguridad nacional", añadió el National Security Archives.

Peter Kornbluh, especialista en Cuba en el NSA y quien presentó la demanda para la obtención de los documentos, dijo que la divulgación ya realizada "es un paso importante para tener un relato tan completo como sea posible del mayor fiasco en la historia de las operaciones clandestinas de la CIA".

El NSA es un grupo privado, que trabaja en la Universidad George Washington y se dedica a la obtención, bajo la ley de Libertad de Información, de documentos secretos del gobierno, que luego analiza, compila y publica de manera sistematizada.

MIAMI (AP) _ Documentos secretos recientemente divulgados revelan que un operador de la CIA disparó por error contra sus propios pilotos durante la invasión de la Bahía de Cochinos en 1961.

Los aviones B-26 tripulados por los exiliados cubanos fueron disfrazados para que parecieran naves militares de Cuba, pero el engaño funcionó demasiado bien, indicaron los textos. Sin embargo, no quedó claro si alguien resultó herido.

Los documentos también muestran que las autoridades estadounidenses autorizaron el uso limitado de NAPALM contra blancos militares y para proteger el área destinada al desembarco de la invasión.

Estados Unidos divulgó anteriormente este mes todos menos uno de los cinco tomos secretos que contienen la versión oficial de la CIA del fallido ataque contra el gobierno de Fidel Castro, que recién empezaba en esa época. La divulgación obedeció a la demanda judicial presentada en abril por el Archivo de Seguridad Nacional, una entidad independiente que el lunes divulgó más documentos en Internet.

El operador, Grayston Lynch, recordó haber disparado a los aviones desde su buque cerca de la costa cubana. Dijo que le advirtió a los pilotos exiliados "permanecer alejados de nosotros, porque no podíamos diferenciarlos de los aviones de Castro".

"Señaló que los bombarderos B-26 no atendieron sus advertencias. Terminamos disparándole a dos o tres de ellos", agregó, al tiempo que explicaba: "nuestros aviones fueron un poco curiosos, y quisieron echar una mirada a la acción".

En el informe, dos pilotos estadounidenses describieron haber arrojado bombas y NAPALM sobre tropas cubanas "que dejaron al convoy bastante desbaratado".

En un principio, las autoridades titubearon sobre el uso del NAPALM porque "causaría preocupación e indignación en el público", indicaron los documentos. Pero al segundo día de combate, esa idea "había sido echada por la borda a favor de cualquier cosa que pudiera revertir la situación en Cuba a favor de las fuerzas de la brigada (en el exilio)".

La invasión apoyada por la CIA se convirtió en un momento trascendental en las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, y ahora es un caso de estudio de lo que "no se debe hacer" en acciones encubiertas de Washington.

"Estamos un paso más cerca de tener un registro completo de la peor debacle de operaciones clandestinas de Estados Unidos", dijo Peter Kornbluh, quien encabeza el proyecto Cuba del Archivo de Seguridad Nacional. Prometió seguir presionando al gobierno para que dé a conocer el quinto volumen.

Aproximadamente 1.300 exiliados desembarcaron en Cuba el 17 de abril de 1961. Dos días antes, dichos pilotos habían ayudado a destruir porciones de la pequeña fuerza aérea cubana, pero a Castro le quedaban suficientes aviones como para expulsar los barcos de suministro de ellos.

Cerca de 300 combatientes cubanos y exiliados murieron en la invasión. Unos cuantos exiliados capturados fueron ejecutados y otros permanecieron prisioneros durante años. Un año después, Castro

liberó a la mayoría de los más de 1.200 capturados en un intercambio negociado por el gobierno de John F. Kennedy.

LA HABANA, 15 AGO (NOTIMEX).- El Ministerio de Salud Pública (MINSAP) de Cuba anunció hoy una campaña de fumigación y saneamiento contra el mosquito Aedes Aegypti, transmisor del dengue, hasta el 15 de septiembre próximo.

Luis Estruch, viceministro de Higiene, Epidemiología y Microbiología, explicó que esta operación abarcará las ciudades de Pinar del Río; el municipio de Mariel, en Artemisa; Santa Clara; Camaguey; Santiago de Cuba; Bayamo y Guantánamo.

Esas localidades son las más vulnerables a la infestación del mosquito, indicó un reporte de la estatal agencia de noticias AIN.

En 1981, Cuba sufrió una epidemia de dengue hemorrágico, considerada el acontecimiento de mayor importancia en la historia de esa enfermedad en el continente, que dejó 158 muertos, incluidos 101 niños y que afectó a 344 mil 203 personas.

Según Estruch, la campaña se realizará durante un mes en los 15 municipios de la provincia de La Habana, con capital de mismo nombre.

Reiteró la importancia de la prevención desde la comunidad, e instó a que cada familia a que realice la eliminación de posibles criaderos una vez por semana en su hogar, con el fin de erradicar el temible vector.

María Guadalupe Guzmán, funcionaria del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí, calificó de 'estable' la situación epidemiológica prevaleciente en Cuba en junio y julio.

Sin embargo, alertó que la isla no está exenta del riesgo epidémico, atendiendo a las altas temperaturas ambientales, lluvias intensas en el oriente del país y sequía en el occidente.

LA HABANA, 15 AGO 2011 (AFP) - Cuba iniciará el martes una "campaña intensiva" de fumigación y saneamiento contra el mosquito transmisor del dengue ante el alto nivel de infestación que se reporta en La Habana y otras ciudades de la isla, informó este lunes un alto funcionario de salud pública.

La guerra sin cuartel contra el mosquito Aedes Aegypti incluye la fumigación consecutiva por 30 días "en las áreas con mayor índice de infestación" de los 15 municipios de La Habana, señaló el viceministro de Higiene y Epidemiología, Luis Estruch, citado por el diario oficial Granma.

Estruch destacó que la "campaña intensiva", que busca "erradicar el temible vector" también abarcará las ciudades de Pinar del Río (occidental), Santa Clara (central), Camagüey, Santiago de Cuba, Bayamo y Guantánamo (todas orientales), y el municipio El Mariel, 45 Km. al noroeste de la capital, que están entre los "más vulnerables".

El especialista insistió en la importancia del "autofocal", es decir, de que cada persona revise en su propia casa y centro laboral los posibles reservorios de reproducción del insecto.

María Guadalupe Guzmán, ejecutiva del Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí, de La Habana, explicó que Cuba reportó entre junio y julio una situación epidemiológica "estable", considerada "la mejor de los últimos cinco años".

No obstante, Guzmán alertó que "la isla no está exenta del riesgo epidémico" debido "a las altas temperaturas ambientales, lluvias intensas en el oriente del país y sequía en el occidente", condiciones que favorecen la reproducción del mosquito.

Cuba, junto a Chile y Uruguay son los únicos países latinoamericanos donde el dengue no es endémico, pero entre 1977 y 2002 la isla sufrió cuatro epidemias y brotes.

En la más reciente epidemia, que ocurrió entre junio de 2001 y marzo de 2002, se registraron 14.524 casos, 81 de dengue hemorrágico, de los cuales fallecieron tres, todos de La Habana, según un estudio especializado.

LA HABANA, 15 (ANSA) - El clima cubano se calentó en los últimos 60 años en alrededor de 0,9 grados centígrados, dijo hoy un especialista del Instituto de Meteorología nacional.

"El mayor incremento ocurrió en la temporada invernal con unos 1,4 grados Celsius por encima de los registros anteriores", sostuvo Ramón Pérez, especialista del Centro del Clima, una entidad que depende del Instituto.

Pérez manifestó al noticiero matutino de la televisión nacional que la temperatura media anual de Cuba creció desde 1951 hasta hoy aproximadamente 0,9 grados.

Aunque recordó que el calor más intenso en Cuba se produce en los meses de julio y agosto, el especialista afirmó que este año "no ocurrieron temperaturas extraordinarias" hasta ahora.

El record de calor en Cuba se registró en una localidad del extremo este, de más de 38,8 grados centígrados.

De acuerdo con Pérez, la elevación promedio en las últimas seis décadas se debió a la mayor radiación solar y a las sequías, que se hicieron en ese lapso más prolongadas.

El doctor en ciencias explicó que la sensación térmica que sienten las personas en el verano cubano es cuatro grados más alta que la temperatura reinante en el entorno.

LA HABANA, 15 AGO (XINHUA) -- Representantes de China obtuvieron el Gran Premio y el lauro a la mejor actuación femenina del X Festival Internacional de Circo de Verano Circuba 2011, entre más de un centenar de artistas de 14 países, destacaron participantes citados por la prensa isleña hoy.

Los medios de prensa dieron cuenta del triunfo de la compañía Grupo de Arte Acrobático Fuyong (Fuyong Acrobatics Art Troupe), que compartió el Gran Premio del certamen con los Hermanos Giang, de Vietnam.

Este lauro a la representación china correspondió a los equilibrios múltiples ejecutados por una docena de niñas de entre siete y 10 años.

Fundada en 2000, la compañía acrobática Fuyong, perteneciente a la ciudad china de Shenzhen, provincia de Cantón, consta de 180 personas y más de 100 espectáculos acrobáticos y de entretenimiento presentados en más de 20 países de todo el mundo.

El premio a la mejor actuación femenina fue a la cuenta de una niña china de ocho años, del grupo circense, por su impresionante equilibrio sobre 12 sillas a una altura de siete metros, que le valió antes un Record Guinness.

Cuba ganó los dos primeros lugares por intermedio de la Compañía Havana gracias a cuatro jóvenes sobre la barra rusa, y otros seis en barras fijas.

Artistas del Circo Estatal de Vietnam se adueñaron del tercer escaño con un espectáculo de acrobacia aérea con columpio, en tanto el lauro a la actuación masculina correspondió a los acróbatas Hermanos Rodríguez, de El Salvador.

Esta edición de Circuba 2011 estuvo dedicada a los 30 años de creado el certamen.

LA HABANA, 15 AGO (XINHUA) -- El músico barbadense Magnet Man ofrecerá mañana martes su segundo concierto en La Habana que tendrá por escenario el Pabellón Cuba, en la céntrica barriada del Vedado, como parte de las actividades de la Feria Arte en la Rampa.

Magnet actuó el sábado último en el teatro Maxim Rock con el grupo local Qva Libre y cantó piezas de la más reciente producción discográfica del músico caribeño, "Ragga Rock", que saldrá al mercado en septiembre venidero.

Esta es la segunda ocasión en que el artista comparte con el público cubano durante el actual año, porque ya lo había hecho en las Romerías de Mayo, en la oriental ciudad de Holguín, donde asistió además a la Fiesta de la Cultura Iberoamericana en 2010.

El virtuoso músico cuenta en su haber con un Disco de Platino en el Caribe y el Trofeo Especial Platino que confiere el ministro de Cultura de Barbados, como resultado de su primer álbum "Magnificent", el cual salió al mercado en 2007.

Desde el comienzo de su carrera en solitario, en 2004, Magnet Man ha realizado presentaciones con artistas de la talla del rapero estadounidense Busta Rhymes y ha grabado varios temas para la campaña humanitaria del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF).

Su obra se distingue por fusionar el reggae caribeño con el rock británico y otras diversas aportaciones.

En su repertorio destaca "Scape to the Music" (Escape a la música), tema escogido para el homenaje al cumpleaños 90 del líder sudafricano Nelson Mandela y cuyos fondos recaudados donó para la construcción de escuelas en África.

LA HABANA, 15 AGO (XINHUA) -- El saltador de altura cubano Víctor Moya expresó hoy en La Habana que competirá en el Campeonato Mundial de Atletismo en Daegu, Corea del Sur, con el propósito de incluirse entre los primeros 10 puestos.

"Me siento bien y daré de mí lo mejor", dijo Moya, quien se muestra recuperado de la grave lesión que sufrió hace tres años en una de sus rodillas y que le obligó a permanecer un año y medio alejado de las pistas.

El destacado atleta caribeño, de 28 años, se tituló con 2,28 metros en los IV Juegos Deportivos de la ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), celebrados en julio pasado en Venezuela.

Según especialistas cubanos, el monarca panamericano en Río de Janeiro-2007 es fuerte candidato para asegurar su presencia en la final mundialista.

"Quiero estabilizarme sobre los 2,30 metros y después veremos qué pasará cuando la pugna se ponga al rojo vivo en el Mundial", destacó el saltador.

La cita surcoreana está prevista del 27 de agosto al 4 de septiembre próximos y Cuba asistirá con una delegación de 31 deportistas.

Moya tiene 2,35 metros como mejor marca personal, la cual alcanzó en Mónaco, Italia, durante la Final Mundial de Atletismo 2005.

Es considerado el segundo mejor saltador de todos los tiempos, después del cubano Javier Sotomayor, dueño de los topes mundiales vigentes de 2,45 metros al aire libre y 2,43 bajo techo.

LA HABANA, 15 AGO (XINHUA) -- El cubano Leuris Pupo afirmó hoy que espera convertirse en tricampeón continental en los XVI Juegos Panamericanos, previstos en octubre próximo en Guadalajara, capital del occidental estado mexicano de Jalisco.

Pupo, de 34 años, expresó que apostará a su "ecuanimidad, rapidez y precisión" para ganar en la prueba de pistola rápida.

Ocupante del escaño 22 en el listado mundial de la especialidad, con 342 puntos, el tirador cubano debutó en estas lides hemisféricas en Winnipeg-99 donde concluyó en el quinto escaño.

Cuatro años después, en Santo Domingo-03, obtuvo su primer triunfo panamericano, que reeditó en Río de Janeiro-07 con récord continental de 784 unidades.

"Ahora he tenido varios torneos fuertes", incluidos la Copa del Mundo de (mayo último en la ciudad estadounidense de) Fort Benning, donde cerró cuarto entre los mejores del orbe y los IV Juegos del Alba (Alianza Bolivariana para los Pueblos de América), apuntó.

Consideró que su personalidad pausada le ha ayudado mucho, es su "arma fundamental", además de la dedicación de cuatro horas diarias de entrenamiento técnico, sin descuidar el aspecto físico.

Acerca de Guadalajara-11, Pupo opinó que el estadounidense Keith Sanderson, sexto del orbe con 1.150 rayas, y el búlgaro-estadounidense Emil Milev (puesto 13-741) serán sus principales rivales.

Al subrayar que tras 22 años pistola en mano le falta una medalla olímpica, señaló que en estos momentos está al mismo nivel de los mejores para luchar en Londres-12.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 15 AGO (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, llamó hoy a sus seguidores a superar en las elecciones de 2012 la votación que lo confirmó en el poder en el referéndum de hace siete años, con casi el 60 por ciento de los votos.

"¡Epa camaradas, si hace siete años le ganamos a la contra con 60 por ciento, en 2012 tenemos que superar esa meta! ¡Pa'lante, Pueblo, Palante!", dijo el mandatario en un mensaje en su cuenta de twitter.

Chávez recordó que el 15 de agosto de 2004 fue ratificado en el cargo en un referéndum sobre su mandato que fue impulsado por la oposición mediante la recolección de firmas.

En esa consulta, la opción a favor de que se mantuviera en el poder obtuvo 59,25 por ciento de los votos, contra el 40,74 por ciento que sumó la alternativa para la revocatoria de su mandato, que en esa ocasión estuvo representada por el "sí".

Según la cifras oficiales, el "no" se impuso con 5,8 millones de votos, contra 3,9 millones del "sí". Después del referéndum, en 2006, Chávez ganó una primera reelección, con una propuesta que giró en torno al "socialismo".

Chávez buscará en los comicios del próximo año una segunda reelección, cuyos planes no han cambiado a pesar de haber sido operado de un tumor cancerígeno el 20 de junio en Cuba y someterse a dos ciclos de tratamiento de quimioterapia.

"Los resultados de esa consulta (2004) son una clara expresión del grado de conciencia alcanzado por un pueblo, que salió nuevamente a las calles a defender las reivindicaciones alcanzadas en materia educativa, social, cultural, política y de salud en revolución", afirmó el gobierno en una nota.

Agregó que el país venía del intento golpista contra Chávez, en abril de 2002, que fue "planificado y ejecutado por la derecha fascista criolla y foránea, y que de alguna forma el soberano percibió que la oposición 'racional' trató de disfrazar, darle una forma legal, con el impulso y concreción del referendo revocatorio del mandato".

"Sin embargo, una vez más la canalla salió derrotada, por el contundente apoyo que recibió el jefe de Estado en ese momento, y que permitió su permanencia al frente del timón de la república", aseveró.

La declaración oficial señaló que Chávez salió fortalecido del referéndum de 2004, así como "se encuentra fortalecido en la actualidad", haciéndose eco de sondeos de opinión que sostienen que la popularidad del mandatario subió tras conocerse su enfermedad.

Chávez regresó el domingo a Caracas de La Habana, luego se cumplirá su segunda ronda del tratamiento de quimioterapia.

Pese a señalar que está optimista en torno a superar la enfermedad, dijo que los médicos evaluarán si será necesario ir a un tercer ciclo de quimioterapia.

CARACAS, 15 AGO (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, felicitó hoy a la mandataria argentina, Cristina Fernández, por el triunfo que obtuvo en las elecciones primarias que se celebraron este domingo en el país sureño.

"¡Bravo querida Cristina! ¡Viva Néstor! ¡Viva Argentina! Desde Caracas, contigo, con Uds, con la Patria Argentina", escribió Chávez en su cuenta de Twitter @chavezcandanga y agregó el @CFKArgentina para que el mensaje llegara a la presidenta y a sus seguidores en la red social.

La peronista Fernández, de 58 años, arrasó en las elecciones primarias de su partido y aspira a lograr la reelección en los comicios presidenciales del 23 de octubre próximo.

En marzo pasado Chávez dijo que apostaba por la reelección de la mandataria argentina, antes de que ésta revelara si se presentaría a las elecciones presidenciales del próximo octubre.

"Cristina es ahora la mujer que necesita Argentina para asegurar el rumbo de la nave", afirmó Chávez durante discurso en la universidad pública de La Plata, unos 60 kilómetros al sur de Buenos Aires.

El presidente mencionó el tema después de recordar que el líder cubano, Fidel Castro, se había referido al fallecido exmandatario Néstor Kirchner, esposo de la mandataria, como "el hombre que necesitaba" Argentina, cuando le conoció en una visita al país.

Chávez ya había dicho en presencia de Cristina Fernández que en las elecciones de Argentina y en las de Venezuela "pasará lo que tiene que pasar", en una velada alusión a un hipotético triunfo de ambos en los comicios de sus respectivos países.

El jefe de Estado regresó a Venezuela en la noche del sábado para domingo proveniente de Cuba, donde fue sometido a una segunda etapa de tratamiento contra el cáncer que padece.

MEXICO DF, AGO 15 (REUTERS) - El Partido Revolucionario Institucional (PRI) amplió su ventaja hacia las elecciones del 2012 en México, lo que marcaría el regreso al poder de la mayor fuerza opositora tras dos gestiones consecutivas de la derecha, mostró el lunes una encuesta.

El derechista Partido Acción Nacional (PAN), del presidente Felipe Calderón, está desgastado por promesas no cumplidas como la creación de más empleos y el drama de los 42,000 muertos que ha dejado la violencia ligada con el narcotráfico, lo que le costó pérdidas en comicios estatales y legislativos.

Según el sondeo del lunes, realizado por la firma Buendía Laredo y publicado por el diario El Universal, un 40 por ciento de los consultados votaría por el PRI, que gobernó por 71 años hasta el 2000, frente a un 35 por ciento que obtuvo en mayo.

El PRI se mantiene favorito respecto de encuestas similares hechas por esa firma desde septiembre de 2009, en momentos en que el PAN, que obtuvo un 24 por ciento de intención del voto contra 22 por ciento de mayo, no tiene un claro candidato y el proceso para depurar a cinco aspirantes está entrampado.

El opositor Partido de la Revolución Democrática (PRD), el principal de izquierda, retrocedió a un 11 por ciento comparado con el 16 por ciento de hace tres meses.

El avance del PRI ocurre después de haber arrasado en las elecciones de julio para gobernador del Estado de México, el más poblado del país, lo que significó un espaldarazo para el partido rumbo a las presidenciales.

El actual gobernador de ese estado, Enrique Peña Nieto, al que los encuestados ven como el candidato más probable del PRI, obtuvo hasta un 49 por ciento de preferencias electorales, superando por un amplio margen a otros posibles aspirantes entre oficialistas y de izquierda.

En una serie de combinaciones que la firma encuestadora hizo con probables candidatos presidenciales, los dos aspirantes oficialistas con más apoyo entre militantes del PAN, la diputada Josefina Vázquez Mota y el senador Santiago Creel, obtuvieron como máximo un 21 y 20 por ciento respectivamente.

En tanto, los dos principales aspirantes izquierdistas -el alcalde de la Ciudad de México, Marcelo Ebrard, y el ex candidato presidencial Andrés Manuel López Obrador- obtuvieron respectivamente hasta un 21 y 19 por ciento.

En noviembre, los partidos tienen que lanzar convocatorias para registro de precandidatos y a fines de febrero se realizará la elección de postulantes presidenciales tras un periodo de campañas internas.

El sondeo se hizo a 1,000 personas entre el 29 de julio y el 3 de agosto con margen de error de 4.0 puntos porcentuales.

WASHINGTON, 15 AGO (NOTIMEX).- El presidente Barack Obama inició hoy una gira en autobús de tres días, pagada por los contribuyentes, en momentos en que los reflectores del país están enfocados en los republicanos y la popularidad presidencial registra un déficit histórico.

Obama, quien decidió lanzar su gira por Minnesota, Iowa e Illinois luego que los republicanos celebraron su primera encuesta informal, tiene una popularidad de 39 por ciento, la más baja de su presidencia y muy por debajo del nivel de sus predecesores George W. Bush y Bill Clinton.

Su primer acto incluye una asamblea popular en la localidad de Cannon Falls, en Minnesota.

'En el medio oeste, el presidente discutirá formas para hacer crecer la economía, reforzar la clase media y acelerar las contrataciones en todo el país', señaló la Casa Blanca.

La tasa nacional de desempleo se ubica en 9.1 por ciento, equivalente a 13.9 millones de estadounidenses sin empleo, pero la situación es peor entre las comunidades hispana y afroamericana, con tasas de 11.3 y 15.9 por ciento respectivamente.

'El presidente sabe que debemos hacer todo lo que podamos para promover el crecimiento económico, restaurar confianza en nuestra nación y reforzar el sentido de optimismo en las generaciones futuras', señaló la Casa Blanca.

Pero el viaje fue visto también por analistas como un esfuerzo político de Obama por aprovechar la atención hacia los republicanos tras su votación informal en Iowa, ganada por la líder del Partido del Té, Michelle Bachman, y tras el lanzamiento de la candidatura del gobernador de Texas, Rick Perry.

Obama estará en Iowa en la segunda escala de su gira y concluirá su periplo terrestre en Illinois, la sede de sus cuarteles de campaña electoral.

NUEVA YORK, 15 AGO (NOTIMEX).- Barack Obama se ha mostrado como un presidente preocupado por mejorar un sistema de inmigración que considera injusto, aunque el mismo tiempo ha expandido su alcance para afectar cada vez a más personas, criticó hoy The New York Times.

En un editorial, el periódico expresó que el mandatario estadounidense 'ha aumentado las deportaciones, expandiendo la brutal eficiencia de un sistema que él mismo ha reconocido como descompuesto, arbitrario e injusto'.

El diario se refirió a la decisión de expandir a nivel nacional el programa Comunidades Seguras, con cuya contribución la administración ha logrado deportar a más de un millón de inmigrantes indocumentados de Estados Unidos en dos años y medio, la mayor cifra en la historia.

El plan obliga a las autoridades locales a compartir con las dependencias migratorias de Estados Unidos la información que tienen sobre las personas con quienes entran en contacto, lo que en 'los hechos convierte a cada policía en un potencial agente migratorio'.

Comunidades Seguras ha sido criticado porque promueve el perfil racial detener a una persona por su simple aspecto físico y porque afecta la relación de confianza entre las autoridades de seguridad y la comunidad inmigrante, que se muestra más renuente a denunciar crímenes.

La estrategia ha sido diseñada para deportar del país a personas con antecedentes criminales, aunque en realidad ha ayudado a expulsar a cientos de miles de individuos que nunca han violado la ley.

Por ello, el diario criticó la decisión de las autoridades federales, anunciada el pasado 5 de agosto, de extender Comunidades Seguras nacionalmente en 2013, pese a que los estados de Nueva York, Illinois y Massachusetts han manifestado que prefieren no ceñirse a esa regulación.

Obama ha hablado sobre 'darle a los trabajadores inmigrantes que se esfuerzan una oportunidad para salir de la sombras y regular su situación, aunque no ha logrado nada, ni mediante legislaciones ni mediante acciones ejecutivas, que permitan que eso suceda', afirmó The New York Times.

NUEVA YORK, 15 AGO (NOTIMEX).- Las auditorías hechas por el gobierno de Estados Unidos para evitar que empresas contraten a indocumentados hunden a los inmigrantes aún más en la informalidad y los hace vulnerables ante jefes sin escrúpulos, afirmó The Wall Street Journal.

El diario indicó en una nota informativa que 'se ha hecho cada vez más claro que la política está empujando a los trabajadores indocumentados más profundamente en la ilegalidad, entregándolos a las manos de empleadores sin escrúpulos'.

Esta situación ha 'presionando los salarios a la baja y quitándoles impuestos a las arcas federales, estatales y locales', manifestó.

La nota citó a promotores de los derechos de los inmigrantes, empresas y sindicatos que aseguran que las auditorías dificultan a las compañías conseguir empleados para labores que los estadounidenses se niegan a hacer.

Criticaron asimismo que la administración del presidente Barack Obama no proponga 'una reforma migratoria que brinde una fuerza de trabajo estable y legal'.

El diario retrató el caso de una pareja Alba y Eugenio, sin revelar sus apellidos, quienes laboraron por más de una década en una compañía de limpieza que debió despedirlos el año pasado luego de que fuera sujeta a una auditoría.

Tras esa experiencia, el matrimonio consiguió empleos de limpieza por la mitad de la paga, y sin ninguna clase de beneficios ni protección social, hasta que esa firma también fue auditada y los despidió.

'Ahora, la pareja lucha por completar su gasto, trabajando medio tiempo y a menudo empleando la asistencia proveída por bancos de comida para alimentar a su familia', enfatizó The Wall Street Journal.

WASHINGTON, 15 AGO (EFE).- Los economistas ven un 30 por ciento de probabilidades de que EE.UU. sufra otra recesión, un aumento significativo con respecto a hace tres meses, según una encuesta divulgada hoy por el diario USA Today.

La encuesta trimestral señaló que, según el cálculo medio de los economistas, las probabilidades de una nueva recesión en Estados Unidos se ha duplicado en los últimos tres meses.

Ante ese pronóstico, otro golpe a la ya frágil economía estadounidense, como más bajas en los mercados o el empeoramiento de la crisis de la deuda en Europa, "podría empujar a la nación al abismo", aseguró el diario, cuya encuesta se realizó entre el 3 y 11 de agosto pasados a 39 economistas.

Aun si EE.UU. logra conjurar otra recesión, tal como esperan los economistas, estos vaticinan que el crecimiento económico se ubicará en alrededor del 2,5 por ciento el próximo año. En la encuesta de abril pasado, los economistas habían pronosticado un crecimiento del 3,1 por ciento.

Estados Unidos requiere un crecimiento por encima del 3 por ciento para reducir sustancialmente la tasa de desempleo, que ahora se ubica en el 9,1 por ciento.

Ante ese débil crecimiento, los 39 economistas encuestados vaticinaron, además, que la tasa de desempleo bajará lentamente a 8,8 por ciento el próximo año, una leve baja sobre el porcentaje actual.

Hace tan sólo algunas semanas, los expertos habían predicho que la economía registraría un fuerte repunte en el segundo semestre del año, apoyándose en datos como la caída en los precios de combustible que, a su juicio, alentaría el consumo en otras áreas, y un aumento en la venta de automóviles.

Según el diario, el pesimismo de los economistas refleja en parte la preocupación por la crisis de la deuda en Europa, un cálculo del crecimiento económico de menos del 1 por ciento para el primer semestre de 2011, y la rebaja de la deuda soberana de EE.UU. por parte de la agencia calificadora de riesgo Standard Poor's.

NUEVA YORK, 15 AGO (EFE).- Warren Buffett, el tercer hombre más rico del mundo según la revista Forbes, pidió hoy que Estados Unidos deje de "mimar" a los más acaudalados con exenciones fiscales e instó a los líderes políticos de su país a aumentar los impuestos a multimillonarios como él.

"Mientras los pobres y la clase media luchan por nosotros en Afganistán y la mayoría de estadounidenses pasa apuros para llegar a fin de mes, nosotros los megaricos seguimos con nuestras extraordinarias exenciones fiscales", asegura Buffett en un artículo publicado hoy en el New York Times, titulado "Dejen de mimar a los súper ricos".

El multimillonario presidente del conglomerado empresarial Berkshire Hathaway asegura que en el largo debate en el Congreso de EE.UU. para elevar el techo de endeudamiento público, los líderes políticos pidieron un "sacrificio compartido" que, sin embargo, las clases más altas no han tenido que asumir.

Para desatascar esas negociaciones y evitar que EE.UU. entrara en suspensión de pagos el pasado 2 de agosto, los demócratas y el presidente Barack Obama cedieron a la presión de los republicanos y renunciaron a elevar los impuestos sobre las rentas y compañías más acaudaladas.

"Algunos de nosotros somos gestores de fondos de inversión que ganamos miles de millones de dólares por nuestro trabajo diario pero se nos permite clasificar nuestros beneficios como intereses devengados", que tienen apenas el 15 % de impuestos, indica Buffett en ese escrito.

Con "bendiciones" como éstas, el multimillonario admite que el pasado año su declaración fiscal fue de algo más de 6,9 millones de dólares, lo que supone un 17,4 % de sus ingresos, mientras los trabajadores de su firma tributaron el doble, una media del 36 %.

El llamado "Oráculo de Omaha" por sus certeras previsiones opina que esta situación es un agravio comparativo en Estados Unidos, donde el 80 % los ingresos fiscales provienen de tasas sobre las nóminas de los trabajadores.

"Los megaricos pagan el 15 % de impuestos sobre sus ingresos pero prácticamente nada sobre sus salarios", explica en el diario.

Buffett subraya que sus amigos multimillonarios son "en general, personas muy decentes. Aman a Estados Unidos y aprecian la oportunidad de este país les ha dado", por lo que "a muchos no les importaría que les dijeran que tienen que pagar más impuestos, particularmente cuando tantos de sus conciudadanos están sufriendo".

Para corregir esta situación, el filántropo propone elevar el gravamen sobre las bases imponibles superiores al millón de dólares, "incluyendo por supuesto dividendos y ganancias de capital" y mayores impuestos aún para aquellos estadounidenses que ganen más de diez millones de dólares.

"Mis amigos y yo ya hemos sido mimados lo suficiente por un Congreso amable hacia los millonarios. Ha llegado la hora de que nuestro Gobierno se ponga serio sobre el sacrificio compartido", apostilla Buffett.

GAZA, 13 AGO (EFE).- EE.UU. ha reanudado su ayuda económica a organizaciones humanitarias en Gaza, que suspendió la pasada semana en respuesta a las condiciones impuestas por el Gobierno de Hamas a las otras partes, anunció hoy el ministro de Exteriores del Ejecutivo islamista, Mohamed Awad.

Awad asegura en un comunicado que "el problema se ha acabado" gracias al diálogo mantenido entre las autoridades de Washington y de Gaza a través de un mediador.

Estados Unidos no trata directamente con Hamas por considerarla una organización terrorista.

Aunque Awad no identifica al mediador, la agencia palestina Sama señala al coordinador de la ONU para Oriente Medio, Robert Serry.

Serry emitió ayer un comunicado en el que mostraba su alegría por la reapertura de los Cuerpos Médicos Internacionales, ONG que recibe financiación estadounidense y había sido clausurada hace medio mes por el Ejecutivo de Hamas porque se negó a presentar sus cuentas.

USAID, la agencia estadounidense de cooperación internacional, interrumpió su cooperación al considerar que las ONG veían afectado su funcionamiento por los requerimientos de registro que les ha impuesto en los últimos meses el Gobierno de Hamas, según una fuente de la Administración estadounidense.

USAID destina en Gaza cien millones de dólares (setenta millones de euros) a proyectos como apoyo sanitario, agricultura y canalizaciones.

Awad negó entonces que su Ejecutivo haya efectuado "obstrucción o interferencia" alguna de las actividades en la franja de la agencia estadounidense, donde un 80 por ciento de la población depende de la ayuda humanitaria.

TEHERÁN, 15 AGO 2011 (AFP) - El secretario del Consejo ruso de Seguridad, Nikolai Patruchev, llegó este lunes a Teherán para reunirse con su homólogo Said Jalili y discutir sobre el programa nuclear iraní, informó la agencia oficial Irna.

Patruchev también tiene previsto mantener una reunión con el presidente iraní Mahmud Ahmadinejad, según Irna.

"Jalili y Patruchev hablarán esta tarde de cuestiones bilaterales, regionales e internacionales", declaró un portavoz del ministerio de Relaciones Exteriores, Ramin Mehmanparast, citado por la web de la televisión estatal.

Moscú quiere reactivar las negociaciones nucleares entre Irán y los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (Estados Unidos, Rusia, Francia, Gran Bretaña, China y Alemania).

El ministro ruso de Relaciones Exteriores, Serguei Lavrov, mencionó a mediados de julio la intención de relanzar las negociaciones mediante un acercamiento "paso a paso", con el fin de resolver el conflicto que provoca el programa nuclear de Irán.

A finales de julio, Mehmanparast aseguró que su país "apreciaba los esfuerzos rusos por intentar encontrar una solución diplomática (al conflicto por el programa nuclear iraní) en lugar de las erróneas amenazas y presiones".

El jefe de la diplomacia iraní Ali Akbar Salehi tiene previsto ir a Moscú esta semana para continuar las negociaciones con la parte rusa.

MOSCÚ, 15 AGO (EFE).- El presidente de Irán, Mahmud Ahmadinejad, afirmó hoy que las armas nucleares no serán una fuerza decisiva en el siglo XXI, al tiempo que insistió en que Irán no está interesada

en fabricarlas.

"Las armas nucleares ya no son lo que eran en el siglo pasado. No serán la fuerza decisiva en el mundo. Los próximos cien años serán el siglo del saber y del pensamiento, el siglo de la gente, la cultura y la lógica", señaló Ahmadineyad al canal ruso en inglés "Russia Today".

Ahmadineyad se preguntó: "Estados Unidos tiene bombas atómicas. ¿Le ayudaron a ganar en Irak o Afganistán? ¿Ayudaron las bombas a los israelíes a vencer en el Líbano y en Gaza? ¿Ayudaron las armas nucleares a la URSS a eludir la desintegración?"

"No queremos armas nucleares y no buscamos la posibilidad de tenerlas, ya que son armas que son utilizadas contra la gente.

Estamos en contra de ello por nuestras convicciones. Nuestra religión dice que está prohibido", señaló.

El líder iraní considera que la posesión de armas de destrucción masiva no garantiza la victoria y que el país que intente fabricar tales bombas tiene que invertir grandes cantidades de dinero y lo único que conseguirá es poner en peligro su propia seguridad.

Teherán se mostró dispuesto la pasada semana a aceptar la propuesta rusa de negociaciones "paso a paso" sobre su programa nuclear, siempre que se alivien las sanciones impuestas al país.

El pasado 13 de julio, el ministro ruso de Exteriores, Serguei Lavrov, propuso una aproximación gradual de Irán con la Organización Internacional de la Energía Atómica (OIEA) y el Grupo 5+1, integrado por los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (China, EEUU, Francia, Reino Unido y Rusia) más Alemania.

Precisamente, el secretario del Consejo de Seguridad ruso, Nikolái Pátrushev, se reunirá hoy en Teherán con Ahmadineyad para abordar la reanudación de las negociaciones nucleares suspendidas desde enero pasado tras la reunión de Estambul.

Además, el ministro iraní de Asuntos Exteriores, Ali Akbar Salehi, llega mañana a Rusia para mantener consultas al respecto con Lavrov.

Irán ha repetido que cumple sus obligaciones con la OIEA, al informar de sus avances en el campo nuclear, pero la propia organización le ha pedido más transparencia y colaboración.

El mes pasado, Irán anunció que había empezado a instalar una nueva generación de centrifugadoras para enriquecer uranio al 20 por ciento.

ROMA, 15 AGO (NOTIMEX).- El líder libio Muamar Gadafi llamó hoy a sus seguidores a prepararse para la batalla con el fin de liberar a Libia de la OTAN y los traidores, un día después de que los rebeldes capturaron una ciudad clave al oeste de Trípoli.

En un mensaje, ofrecido a través de una línea telefónica de baja calidad y transmitido por la televisión estatal libia, Gadafi predijo un rápido fin de 'las ratas' y el 'colonizador', en referencia a los rebeldes y a la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN).

'El pueblo libio permanecerá y la revolución Fateh (que trajo a Gadafi al poder en 1969) permanecerá. Avancen, desafíen, levanten sus armas, vayan a la lucha para liberar Libia palmo a palmo de los traidores y de la OTAN', manifestó el líder libio.

'Prepárense para la lucha (...) La sangre de los mártires es combustible para el campo de batalla', agregó.

Según Gadafi, 'el colonizador y sus agentes' recurren a la mentira y a la 'guerra psicológica', después de que los enfrentamientos militares hayan sido un fracaso, reportó el diario The Tripoli Post.

El coronel libio hizo alusión a los sucesivos anuncios, en las últimas horas, de nuevas capturas de ciudades por parte de los rebeldes, que el régimen de Trípoli los califica de guerra psicológica.

El llamado de Gadafi tiene lugar un día después de que los rebeldes aseguraron haber capturado la ciudad de Surman, cercana a Zawiyah, en su avance hacia Trípoli desde los frentes oeste y sur, librando combates que les permite abrir el frente este.

Según recientes reportes de prensa, los insurgentes parecen controlar una gran parte de la ciudad de Zawiyah, 50 kilómetros al oeste de Trípoli, tras la toma de Gharyane y Surmane.

Las tomas de Zawiyah y de Surman constituyen un avance estratégico considerable, dado que han conseguido cortar la ruta de aprovisionamiento que proviene de la frontera con Túnez y aislar así los entornos de la capital.

Más al este, la batalla por la estratégica ciudad petrolera y portuaria de Brega continúa y los rebeldes siguen con el objetivo de controlar la parte occidental de la villa tras haber tomado la parte oriental.

En tanto, el ministro del Interior de Libia y nueve integrantes de su familia llegaron este lunes a El Cairo, en lo que parece la deserción de más alto nivel ocurrida en meses en el régimen de Gadafi.

El ministro Nassr al-Mabruk Abdulá arribó a la capital egipcia a bordo del avión privado de su familia procedente de Túnez, fronterizo con Libia, según autoridades aeroportuarias egipcias.

ADIS ABEBA, 15 AGO (EFE).- Poco más de un mes después de declarar su independencia, la República de Sudán del Sur ingresó hoy oficialmente en la Unión Africana (UA) como el país miembro número 54.

En una vistosa ceremonia que tuvo lugar en la sede de la UA en Adis Abeba, la delegación del nuevo Estado, encabezada por su presidente, Salva Kirr, entonó con emoción su himno nacional, que sonó por primera vez en un escenario internacional, y presenció el izado de su bandera.

El presidente de la UA, Jean Ping, saludó a los presentes en sudanés con la frase "larga vida a Sudán del Sur", e instó a los gobiernos de Sudán del Norte y del Sur a apostar por una paz duradera y una relación amistosa.

"Todos sabemos que aún existen asuntos cruciales pendientes que deben afrontar la República de Sudán y Sudán del Sur", subrayó Ping, a lo que Kirr respondió dejando clara su disposición a mantener una buena relación con su vecino del norte.

"Reafirmamos nuestro compromiso para vivir en paz con nuestros hermanos y hermanas de Sudán", recalcó el presidente de Sudán del Sur, quien admitió que su recién nacido país todavía debe encarar muchos desafíos.

Respecto a la economía nacional, Kirr prometió usar "el dinero procedente del petróleo para impulsar la agricultura y alimentar a nuestro pueblo".

Casi dos décadas de guerra civil por la independencia de Sudán del Sur acabaron en 2005 con la firma del Acuerdo General de Paz, por el que el Sur celebró este año un referéndum en el que el 98 por ciento de los participantes votó a favor de la secesión.

Sudán del Sur declaró su independencia el pasado 9 de julio y, poco después, solicitó su ingreso en la Unión Africana, organización que aprobó el 26 de julio la entrada de ese nuevo país miembro.

BEIJING, 15 AGO (XINHUA) -- He Guoqiang, alto funcionario de China en el área de lucha contra la corrupción, subrayó la importancia de la supervisión de funcionarios gubernamentales y del partido, así como la aplicación de "medidas severas" a quienes atenten contra el interés público, dice un artículo que será publicado el martes.

Restringir y supervisar los poderes es clave en la lucha contra la corrupción, afirmó He, jefe de la Comisión Central de Control Disciplinario (CCCC) del Partido Comunista de China (PCCh), en un artículo para la decimosexta edición de este año de la revista quincenal Qiushi ("Buscando la Verdad"), publicación oficial del Comité Central del PCCh.

El uso del poder debe ser regulado y transparente, expresó, y añadiendo que la supervisión de funcionarios debe incrementarse.

Los problemas que más preocupan a la población respecto a la lucha contra la corrupción deben ser resueltos eficazmente y "los casos que violen los derechos económicos, políticos y personales de la gente deben ser manejados con severidad", mencionó He, también miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh.

"Las opiniones y voces de las personas deben ser escuchadas cuidadosamente con el fin de responder a sus preocupaciones, porque la gente tiene una clara impresión de los problemas en la lucha contra la corrupción y en la construcción de la integridad", dijo He.

La salvaguardia de la disciplina política del PCCh debe ser una prioridad y "quienes violen la disciplina política deben ser severamente sancionados", dijo.

"La autoridad del Comité Central del PCCh debe mantenerse firme", afirmó en el artículo.

BERLÍN, 15 AGO (NOTIMEX).- La creación de eurobonos para contrarrestar la actual crisis de deuda en la zona del euro ha aumentado la presión sobre Alemania, que se opone a esa medida, publicó hoy el diario Tagesspiegel.

Resaltó la posibilidad de que este martes, en la reunión que sostendrán el presidente francés Nicolas Sarkozy con la canciller federal alemana Ángela Merkel, el mandatario presione por esa opción y reemplazar 'la constante creación de nuevos paquetes de rescate'.

Esta discusión se intensificó tras las declaraciones del ministro italiano de Finanzas, Giulio Tremonti, para quien la región del euro no se encontraría en esta crisis de deuda 'si hubiésemos tenido eurobonos'.

En Alemania hay una gran discusión sobre ese asunto entre los partidos de la coalición de gobierno y la oposición, así como entre expertos del ámbito económico.

El ministro alemán de Finanzas, Wolfgang Schäuble, resaltó en días pasados que antes de decidir que todos los estados de la Unión Monetaria Europea (UME) avalen la deuda de los países socios, es necesario conformar una política financiera conjunta.

Para los liberales alemanes, esos bonos representarían una carga enorme para el presupuesto alemán, que de esa manera se autocastigaría por haber seguido un curso de consolidación presupuestal, señaló el rotativo.

De acuerdo a expertos alemanes, con los eurobonos todos los países del euro avalarían la deuda de los países miembro de la UME.

Las tasas de interés para países en crisis, como Italia, se reducirían, mientras que los intereses de bonos estatales de otros países, como Alemania, aumentarían.

Se ha estimado que Alemania enfrentará en ese caso un incremento de tasas de interés de alrededor de 2.3 puntos porcentuales, una carga adicional para su presupuesto de alrededor de 43 mil millones de euros.

Por su parte Die Zeit señaló que una de las ventajas de los eurobonos para los países en crisis es la baja de las tasas de interés, y el acceso a créditos en condiciones moderadas, pues los países fuertes serían garantes del déficit de países con alta deuda pública.

Comentó que los 'enemigos' de los eurobonos argumentan que ocasionarían que los países en crisis hagan menos esfuerzos para consolidar sus finanzas, de manera que continuarían derrochando el erario público, mientras que países sólidos deberán pagar por ello.

A su vez el semanario Spiegel afirmó que el tema dominará la agenda política en los países del euro durante los próximos días.

Mientras tanto, algunos políticos y expertos en economía consideran que se trata de la última salida para superar la fuerte crisis de deuda pública que enfrentan entre otros países Grecia, Italia, Portugal e Irlanda.

ROMA, 15 AGO (NOTIMEX)- Aferrado al poder que logró conquistar gracias a su enorme poder financiero y mediático, el primer ministro italiano, Silvio Berlusconi enfrenta un largo ocaso político y amenaza con arrastrar al país en su caída.

Electo por tercera vez en mayo de 2008 con la más amplia mayoría parlamentaria en los últimos años, el Ejecutivo de Berlusconi "difícilmente" arribará al 2013, cuando finaliza la actual legislatura, opinó el periodista y escritor Giovanni Valentini.

Autor del libro "El síndrome de Arcore", en el que comparaba a los italianos con rehenes enamorados de su secuestrador (Berlusconi), Valentini consideró que la caída de Il Cavaliere será "ruinosa" y arrastrará consigo a toda su escuadra.

En entrevista con NOTIMEX, el autor resaltó que el "embrujo" de Berlusconi se ha roto, como lo demostraron las elecciones administrativas de mayo, en las que su partido sufrió una debacle o el referendo de junio, en el que derogaron su programa nuclear y una ley que le daba inmunidad.

Opinó que ello se ha debido a que las expectativas de modernización prometidas por el premier no se han cumplido, así como tampoco ha mantenido sus promesas (como el recorte de impuestos).

A ello se añade la "degradación moral", sintetizada en el juicio por el "caso Ruby", en el que es acusado de abuso de poder y prostitución de menor y también a que ha quedado claro para los electores que el gobierno ha perseguido sus intereses particulares por encima de los del país.

Pero Berlusconi no puede dejar el poder, pues se vería imposibilitado a contrastar los juicios en su contra y, para muchos, se le abriría la puerta del exilio, como sucedió con su predecesor y benefactor Bettino Craxi, muerto en 2000 en Túnez, a donde escapó para eludir la acción de la justicia.

Por si fuera poco, la "ilusión" proclamada por Berlusconi, en el sentido de que Italia se había salvado de la crisis económica global, quedó hecha añicos estos días, con el ataque especulativo contra los mercados italianos que llevó al gobierno y Parlamento a aprobar un ajuste draconiano.

Para sintetizar el dramatismo de la situación, el ministro de Economía, Giulio Tremonti advirtió que el país corre el riesgo de hundirse "como el Titanic" a causa de una deuda pública "que puede devorar nuestro futuro y el de nuestros hijos".

"Alguien deberá explicar a los italianos como ha sido posible, de un día a otro, pasar de 'La nave va' de Berlusconi al 'Titanic' de Tremonti", opinó el analista político Massimo Giannini en las páginas del diario La Repubblica.

Pero mientras Italia enfrentaba el huracán financiero, Berlusconi parecía más preocupado en salvar su imperio, luego de que su consorcio Fininvest fue condenado a pagar 560 millones de euros (800 millones de dólares) al grupo Cir, al que en 1991 arrebató la editorial Mondadori tras corromper a un juez.

El premier intentó eludir la multa añadiendo al último momento, en el decreto de ley del ajuste económico, una normativa (que después debió derogar) por la que se congelaba el pago de indemnizaciones mayores a 20 millones de euros en espera de una decisión final de la Corte Suprema.

"El actual gobierno italiano es inadecuado ante la gravedad de la situación. Berlusconi ha superado el límite al buscar introducir una ley para resolver la cuestión Mondadori", declaró a la prensa el economista estadounidense Nouriel Roubini.

Las críticas, sin embargo, llegan incluso de las filas del oficial Partido del Pueblo de la Libertad (PDL) donde, arropados en el anonimato, algunos de sus integrantes no han dudado en calificar a Berlusconi como "quemado", "Rey Midas al contrario", "exhibicionista", "imprudente" o "extravagante".

"En el PDL la palabra de orden es sálvese quien pueda. Todos buscan arrebatarse el botín que les garantice la supervivencia. Dentro de poco quien ha puesto a Berlusconi en un pedestal lo tumbará", opinó Vittorio Feltri, ex director de Il Giornale, el diario de Il Cavaliere y su ex defensor a ultranza.

WITNEY, INGLATERRA, AGO 15 (REUTERS) - El primer ministro británico, David Cameron, dijo el lunes que su Gobierno reparará una "sociedad quebrada" para evitar que se repitan los peores disturbios registrados en el país en décadas.

Pero enfrentó renovados cuestionamientos acerca de si sus planes de recortar el gasto del Gobierno no alienarán aún más a los jóvenes y los sectores más desfavorecidos.

En un discurso cargado de conceptos duros para complacer a su tradicional base de apoyo conservadora, Cameron prometió más "políticas eficientes" y sentencias más estrictas para lidiar con la cultura de bandas y los conocidos agitadores.

También dijo que trabajará más para promover la familia, la disciplina en las escuelas y el trabajo duro.

En el norte de Londres, donde estallaron los disturbios hace nueve días, algunos recibieron conformes su mensaje, pero muchos jóvenes cuestionaron que pueda ayudar a cerrar la brecha entre ricos y pobres o reparar a las conflictivas comunidades que deben afrontar los recortes del gasto público.

"Hemos estado muy poco dispuestos durante demasiado tiempo a hablar sobre lo que está bien y lo que está mal", dijo Cameron en un discurso en un centro juvenil en su distrito mayoritariamente rico de Witney, cerca de Oxford.

Más de 2.800 personas han sido arrestadas desde que se desataron las protestas, marcadas por disturbios y saqueos en Londres y otras ciudades inglesas.

Cameron, quien volvió de unas vacaciones en Italia la semana pasada durante el punto más álgido de los disturbios, busca calmar el malestar público con respecto a las protestas, que se dan 15 meses después de que él asumiera el poder.

"Este ha sido un llamado de atención para nuestro país. Los problemas sociales que han estado causando molestias por décadas han explotado en nuestra cara", dijo Cameron, líder de una coalición conservadora de centro-derecha.

La apuesta es alta para Cameron. Cualquier repetición de los desórdenes de la semana pasada, en la cual se destrozaron y se incendiaron comercios y cinco personas fueron asesinadas, minará la confianza pública en su Gobierno.

Sin embargo, analistas sostienen que Cameron podría beneficiarse políticamente si da una respuesta firme de ley y orden que algunos votantes están buscando.

RECORTES

Cameron y sus socios liberales demócratas revisarán su programa en las próximas semanas, evaluando temas como el bienestar social y la adicción a las drogas en un esfuerzo por promover comunidades más estables.

Pero el primer ministro descartó aliviar los recortes del presupuesto, que algunos detractores en la izquierda dicen están fomentando las tensiones en las ciudades británicas, donde la brecha entre ricos y pobres está creciendo.

Las medidas de austeridad han colocado a Cameron en conflicto con la policía, que aún está resentida por sus críticas sobre su respuesta inicial a los disturbios.

Los jefes de la fuerza dicen que un recorte del 20 por ciento en su presupuesto en los próximos cuatro años dificultará el mantenimiento de la ley y el orden.

En el Witney Ecumenical Youth Trust, donde Cameron dio su discurso, algunos jóvenes cuestionaron cómo se coordinarán sus planes de ajuste con el abordaje de los problemas sociales y sintieron que su mensaje profundizó una idea de "ellos y nosotros".

"Intentó plantear que todos los que han tenido una familia quebrada están mal. Es como si tuviera algo en contra nuestro", dijo Jesse Day, de 19 años, que junto a sus amigas enfatizó la importancia de

organizaciones comunitarias como la suya, que depende de las donaciones y casi debió cerrar el mes pasado.

"El dice que quiere que las personas se conecten con sus familias. Pero, para algunos, sus familias no están, y las personas de los centros para jóvenes son los únicos con los que se puede hablar", dijo Ryan Clayton, de 15 años, agregando que Cameron está cerrando todos esos lugares.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Corrección: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
